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 No dia 23 de fevereiro de 2015, às 18 horas e 30 minutos estiveram nas dependências da Câmara
Municipal  os  seguintes  Vereadores  ARI  O.  BATTISTI,  DAVID  BAMPI,  DENIR  J.  GEDOZ,
EVERSON  KIRCH,  LOURDES  S.  ROJAS,  LUCIANO  BARONI,  MARIA  ROSALIA  F.
COUSSEAU,  MATEUS C.  GUERRA,  MIGUEL A.  STANISLOSOSKI,  RAFAEL DALCIN  e
VALMIR DANIELI. O Presidente David Bampi declarou abertos os trabalhos da presente sessão
com a execução do Hino Nacional Brasileiro. Expediente: Ata nº 01/2015 - Sessão Ordinária do
dia 02 de fevereiro de 2015.– Aprovada por unanimidade. Ata nº 02/2015 - Sessão Ordinária do
dia 09 de fevereiro de 2015.– Discussão e Votação na próxima sessão. Of. nº 162/2015/SMA –
Encaminhamento  de  Projeto  de  Lei.  Of.  nº  0172/2015/SMS –  Projeto  de  Lei  nº  128/2014.
Indicação  nº  17/2015 –  Vereadora  Maria  Rosalia  Freitag  Cousseau  -  “Conserto  de  luminária
localizada no Beco José Cousseau, entre as ruas Cristovão Colombo e Duque de Caxias, no bairro
Aurora”. Indicação nº 18/2015 – Vereador Everson Kirch - “Recolher entulhos que estão na rua
Nova Bréscia, na esquina com a rua Caxias do Sul”. Indicação nº 19/2015 – Vereador Miguel A.
Stanislososki - “Colocar placas indicativas de trânsito em Desvio Machado”. Indicação nº 20/2015
– Vereador Miguel A. Stanislososki - “Instalação de luminária tipo 'pétala', em frente à Igreja da
Comunidade  do  Cinco  Baixo”. Indicação  nº  21/2015  –  Vereador  Miguel  A.  Stanislososki  -
“Colocação de  Luminária  completa  na  Linha  Vitória,  em frente  à  residência  de  Noeli  Roman
Feraboli”. Indicação  nº  22/2015  – Vereador  Luciano  Baroni  -  “Realização  ou  contratação  de
projeto para a Revitalização da Ciclovia. Sugiro como ações a construção de banheiro público;
local para beber água potável; melhoria na iluminação; colocação de novos bancos; demarcação do
trecho; sinalização com placas indicando proibições para o local; plantio de vegetação no trecho
compreendido entre a esquina da Vinte e um de Abril até a Torre de entrada da cidade, (sugiro o
estudo para plantio entre a ciclovia e a Avenida); colocação de dispenser para sacos plásticos para
recolhimento de dejetos animais, além de outras que porventura sejam necessárias”. Ordem do
dia: Projeto de Lei nº 01/2015 – Altera dispositivos legais da Lei Municipal nº 685 de 26 de junho
de 1990 e dá outras providências. Com Mensagem retificativa conforme Of. Nº 128/2015 SMA.
Pedido  de  vistas  Vereador  Ari  O.  Battisti:  Rejeitado  com 6  votos  contrários  dos  Vereadores:
Lourdes S. Rojas, Maria Rosalia F. Cousseau, Denir J. Gedoz, Rafael Dalcin, Luciano Baroni e
voto de Minerva do Presidente David Bampi e 5 votos favoráveis dos Vereadores: Ari O. Battisti,
Everson Kirch, Valmir Danieli,  Mateus C. Guerra e Miguel A. Stanislososki. Projeto de Lei nº
01/2015 -  Aprovado com 8 votos  favoráveis  e  2  contrários  dos  Vereadores  Ari  O.  Battisti  e
Everson Kirch. Projeto de Lei nº 03/2015 -  Em cumprimento ao art.  40, § 8º da Constituição
Federal e ao art. 15 da Lei Federal nº 10.887/2004, na redação determinada pela Lei Federal nº
11.784/2008,  concede  reajustamento  -  para  preservar-lhes  o  valor  real  -  aos  benefícios
previdenciários de aposentadoria e de pensão, cujos benefícios foram concedidos com base no art.
40  da  Constituição  Federal,  na  redação  das  Emendas  Constitucionais  nº  41/2003  e  47/2005.
Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 04/2015 – Autoriza o Poder Executivo a cooperar
com o Instituto de Previdência Municipal de Carlos Barbosa, através da cedência de servidores
públicos  municipais  e  dá  outras  providências.  Aprovado por  unanimidade. Projeto  de  Lei  nº
05/2015 –  Autoriza o Poder Executivo a cooperar com a Fundação de Cultura e Arte de Carlos
Barbosa, através da cedência de servidores públicos municipais e dá outras providências. Aprovado
por unanimidade. Projeto de Lei nº 07/2015 – Altera redação da Lei Municipal nº 2.654 de 22 de
setembro de 2011, que autoriza o Poder Executivo a receber em doação material rochoso e dá
outras  providências.  Baixa  para  a  Comissão  de  Justiça  e  Redação. Projeto  de  Decreto
Legislativo nº 02/2014 – Aprova as contas do Prefeito Municipal do Exercício de 2009. Aprovado
com 6 votos favoráveis dos Vereadores Luciano Baroni, Rafael Dalcin, Denir J. Gedoz, Maria
Rosalia F. Cousseau, Lourdes S. Rojas e Voto de Minerva do Vereador David Bampi; 5 votos
contrários dos Vereadores Everson Kirch, Miguel A. Stanislososki, Mateus C. Guerra, Ari O.
Battisti e Valmir Danieli.  Emenda Substitutiva nº 01 ao Projeto de Resolução nº 05/2014 –
Vereadores Valmir Danieli, Gabriel Canal, Lourdes S. Rojas e Mateus C. Guerra.  Aprovada por
unanimidade. Projeto de Resolução nº  05/2014 –  Vereadores Rodrigo Mosena,  Denir  Gedoz,
Rafael Dalcin e Miguel A. Stanislsososki - Regulamenta o “Programa Comunidade Participativa”
na  Câmara  Municipal  de  Vereadores  e  dá  outras  providências.  Aprovado  com  emenda  por
unanimidade. Explanações  Pessoais:  Vereador  Ari  O.  Battisti: Se  reporta  em  relação  aos
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Correios,  pois já havia falado que os fechamentos  dos postos de Arcoverde e  do Cinco Baixo
seriam muito prejudiciais,  principalmente para as comunidades,  mas também para o Centro da
cidade. Comenta sobre a reportagem do Jornal Contexto desde fim de semana sobre o assunto. Diz
que estava observando na quinta-feira  e  sexta-feira  e,  com certeza,  tem poucos atendentes nos
Correios de Carlos Barbosa, sem contar nas instalações que são pequenas. Acha que a Câmara de
Vereadores tem que tomar a frente e conversar com o responsável pelos Correios, e com o Poder
Executivo. Esta pensando em entrar com uma proposição nas próximas semanas, para que se crie
uma comissão para tratar desse assunto.  Vereadora Maria Rosalia F. Cousseau:  Comenta que
irá  deixar  aos  colegas  a  programação  do  Município  referente  ao  Mês  da  Mulher,  que  é  uma
importante ação do Município, através da Secretaria de Assistência Social, em prol da valorização
de  todas  as  mulheres  do  município,  pois  Carlos  Barbosa  tem  importantes  políticas  para  as
mulheres. Reforça que elas participem dos espaços criados, das oportunidades de desenvolvimento,
e das atividades que serão desenvolvidas ao longo do mês de março, mas que essa participação não
se limite apenas ao mês de março. Quer que as mulheres também sejam atuantes no dia a dia, em
seu bairro, em sua comunidade, demonstrando seu valor e sua força. Explica que a programação do
mês da Mulher é bem abrangente, e tem atividades bem variadas, para todos os gostos e todos os
públicos. Reforça que a abertura oficial acontece no dia 1º de março, domingo, às 15h no Palco da
Estação.  Vereador Mateus C. Guerra: Comenta que para organizar, planejar e saber o que fazer,
tem que ter as ferramentas em mãos, pois sem elas, não poderam interagir e sim prolongar para que
se consiga todo material. Acredita que essa dica é de suma importância para o Subprefeito do Cinco
da Boa Vista, pois, sexta-feira ele patrolou um morro até uma casa, não tinha brita, no fim de
semana choveu e infelizmente a pessoa que morava lá adoeceu, chamaram os Bombeiros de Carlos
Barbosa e a ambulância não conseguiu subir o morro, teve que ser puxada com um trator. Comenta
que  hoje  foi  ver  a  estrada,  e  que  a  mesma se  encontrava  com brita,  e  que  iria  pessoalmente
conversar  com  o  Subprefeito,  para  que  quando  ele  queira  fazer  esses  serviços,  que  tenha  a
ferramenta na mão.  Vereador David Bampi: Gostaria que o Poder Executivo, juntamente com a
Secretaria de Segurança, Trânsito e Logística, verificassem que próximo ao Morro do Calvário, tem
a entrada de uma rua à esquerda da Buarque de Macedo, é numa lombada em curva, pede que seja
feito um refúgio para os veículos que precisam acessar esta rua, e que aproveitem que a ciclovia
está  sendo  construída  para  realizar  esta  melhoria;  pede  também  que  seja  pintada  a  ciclovia.
Comenta que na Rua Júlio de Castilhos no trecho que foi trocada a tubulação, próximo ao Beco do
francês, a empreiteira que fez esse saneamento não colocou laje e continua assim, daqui a pouco
vão embora e quem terá que pagar será o Município, então pede para que seja reparado. Comenta
que a mesma empresa derrubou a placa de sua madeireira, e pede que também seja recolocada.
Vereador Denir J. Gedoz:  Acredita que a questão da Ciclovia é de todos os Vereadores,  pois
vários já colocaram sobre isso, e hoje o Vereador Baroni está fazendo uma indicação em relação a
isso também. Sugere que se coloque um cordão de isolamento em toda a ciclovia para ficar mais
tranquilo para quem vai fazer seu exercício. Lembra que ano passado sugeriu que a Brigada Militar
fosse a noite circular na ciclovia, pois se torna perigoso. Comenta que hoje conversou com om
Secretário Fábio e ele informou que estão dando prioridade para as estradas onde passa o transporte
escolar e depois está indo aleatoriamente para as outras, pois a Secretaria está com 16 funcionários
em  média,  a  menos.  Reforça  que  em  março  deve  voltar  ao  normal.  Vereador  Miguel  A.
Stanislososki:  Reforça sua Indicação de nº 21/2015 e comenta que o setor responsável tem que
repor  as  lâmpadas  onde  está  faltando no  Município.  Pede  que  essa  providência  seja  tomada
urgentemente. Vereador Rafael Dalcin: Comenta que tem uma preocupação muito grande com o
atendimento dos Correios no Município,  assim como comentou o Vereador Ari. Acredita que a
matéria do Jornal Contexto, que colocou que os "Correios estão em marcha lenta", retrata bem essa
questão, pois pessoas ficam esperando por horas e horas pelo atendimento, filas que muitas vezes
chegam ao  lado  de  fora  e  a  situação  cada  vez  está  se  agravando  mais.  Em virtude  disso,  já
encaminhou para a Secretaria da Casa, um Anteprojeto de Lei para que os Correios tenham que
seguir o mesmo prazo de atendimento que as agências bancárias do Município, que se estabeleceu
pela Lei 1.937/2005, que os bancos tem que atender em dias normais em até 15 minutos e antes ou
depois de feriados em até 25 minutos. Comenta que os Correios são uma empresa Federal, que tem
condições de prestar um bom serviço, que as pessoas pagam pelo serviço e é uma entidade que tem
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recursos para colocar pessoas para atender. Vê que perderam tempo demais tentando conversar com
os Correios, já tentaram fazer reuniões, principalmente para encaminhar o problema de entrega de
correspondências no interior, e eles não resolvem o problema. Acredita que precisa ser tomada uma
medida mais radical dentro desta Casa. Vereador Luciano Baroni:  Reforça sua Indicação de nº
22/2015, para manutenção da ciclovia, pois nas férias esteve em Osório e viu como o município de
Carlos  Barbosa  está  atrasado nesse  ponto,  por  isso  acredita  que  tem que  ser  feito  algo  mais
aprofundado. Comenta que com a criação da Ciclovia do Bairro São Paulo e depois a de Desvio
Machado, vai ser uma ligação completa. Diz que irá entrar em contato com o Secretário para fazer
um PL nesse  sentido.  Vereador Everson Kirch:  Comenta  que  na  sexta-feira  esteve  visitando
bairros da cidade com o Carlos Amorin da RGE para dar uma olhada em questões específicas de
postes  com  problemas,  e  passando  demandas  da  população.  Comenta  que  é  interessante  os
Vereadores  irem repassando  essas  demandas  para  que  eles  possam ir  atendendo.  Reforça  sua
Indicação de nº 18/2015. Faz coro às palavras do colega Baroni em relação à ciclovia, pois muitas
vezes já pediu a pintura e limpeza do local.  Vereador Valmir Danieli:  Em relação aos Correios,
lamenta que o Executivo não queira aderir ou manter aquilo que foi constituído nos anos de 2006 e
2007, que era da Administração anterior. Comenta que no Brasil tem 3.413 agências comunitárias
sendo que na Região III, que é a nossa, tem 74 agências comunitárias, em 30 municípios, entre os
quais, todos vizinhos. Comenta que em sua Administração, instituíram agências em Santa Luíza,
Santo Antônio de Castro, Cinco da Boa Vista e Arcoverde, questiona porque suspenderam. Ressalta
que com o fechamento destas sedes do interior, acaba tumultuando os Correios. Diz que não é
possível que o Prefeito, apenas por teimosia, não queira assinar o convênio para repassar para as
empresas do interior que querem prestar esse serviço. Quanto a Prestação de Contas, diz que votou
contra pois no parecer diz que a Prefeitura precisa ter um Procurador Jurídico concursado, e não
tem; diz que tem que ter o Controle Interno concursado, que teve concurso em 2011 passaram-se os
anos e o Prefeito não nomeou ninguém, e os CC e FG que estão exercendo essa função; além das
gratificações.  Vereadora Lourdes S. Rojas:  Demonstra uma grande preocupação, pois recebeu
várias  chamadas  de  moradores,  que  na  Rua  Imigrante  tem uma  lombada  muito  perigosa  e  a
velocidade que os  carros  passam por  lá  é  enorme,  não tem acostamento e  coloca em risco as
pessoas que atravessam a rua, pede ao Secretário Gabriel Canal que dê uma olhada naquele local
para colocar algum redutor de velocidade. Comenta sobre o vandalismo que aconteceu há 15 dias
em relação aos containers,  diz que não quer acreditar que esse tipo de vandalismo seja praticado
por barbosenses, e se for, que se envergonhe da atitude, pois é algo que serve para preservar o
nosso  Município.  Informações  da  Presidência:  Definição  de  data  para  realização  da  Sessão
Comemorativa em Homenagem ao Dia da Mulher – Definida para 25 de março (quarta-feira), às
19h na Câmara de Vereadores, oportunidade em que serão homenageadas as Primeiras-Damas
de todas as Legislaturas do Município. Disponível na Casa DVD da EMEF de Tempo Integral
Santa Luíza - “Conhecendo e Valorizando meu município”. Na próxima sexta-feira, dia 27, às 14h,
no Plenário da Câmara, acontece Audiência Pública para avaliação e cumprimento das metas fiscais
relativas ao 3º  quadrimestre de 2014. Convite para a Solenidade de Entrega de Viatura para a
Polícia  Civil  do  Município  de  Carlos  Barbosa,  na  oportunidade  também  serão  doados  dois
decibelímetros  para a Brigada Militar.  A Solenidade acontece no dia  26 de fevereiro (próxima
quinta-feira), às 10h, na Sala de Reuniões do Gabinete do Prefeito. Of. circular 001/2015 – Corpo
de Bombeiros Voluntários de Carlos Barbosa – Informando eleição da nova diretoria Executiva e
Comando  Operacional  da  Associação,  bem  como  do  Conselho  Fiscal.  Uso  da  Tribuna:
VEREADOR RAFAEL DALCIN:  Comenta  que  irá  explanar  em primeiro  momento,  sobre a
situação dos Correios, explicar que já foram feitas várias reuniões com a Prefeitura, Câmara de
Vereadores e quem não quer mais o convênio dessa forma são os Correios e não o Município, pois,
pelo Executivo, as agências do interior continuariam funcionando de forma terceirizada, mas os
Correios exigem que a Prefeitura coloque servidores concursados para fazer a distribuição dessas
correspondências, mas o Executivo não concorda com isso pois não é sua atribuição, quem tem que
distribuir  na  área  urbana  são  os  Correios.  Diz  que  se  os  Correios  aceitassem a  distribuição
terceirizada, estaria ainda funcionando. Comenta que as pessoas do interior, quando vem pegar sua
correspondência, tem que ficar enfrentando horas de fila e muitas vezes a conta já venceu e nem
conseguiram  retirar  da  agência.  Acredita  que  essa  alteração  na  Lei,  colocando  um  prazo  de
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atendimento  pode  ajudar  a  resolver  essa  questão,  se  não  o fizerem,  irão  receber  uma  multa.
Comenta sobre o Projeto de Lei nº 02/2015 que Institui o Plano de Estímulo ao Desenvolvimento
Agropecuário no Município de Carlos Barbosa e dá outras providências, acredita que são alterações
que  vão  beneficiar  muito  os  produtores,  pessoas  que  moram no  interior  e  que  dependem da
produção e desses incentivos para continuar desenvolvendo a sua atividade rural. Diz que dentre as
alterações que foram propostas nesse PL, enfatiza algumas melhorias: como os descontos de horas/
máquina;  também  está  disposto  um  subsídio  para  cursos técnicos  profissionalizantes  aos
produtores;  programa  de  melhoria  na  fertilidade  do  solo;  infraestrutura  nas  comunidades;
fornecimento de 4 m³ de brita por integrante de família; abastecimento de água; eletrificação rural;
programa jovem agricultor; e o ponto que mais chama atenção e mais polêmico, é que está previsto
um prazo obrigatório para atendimento de serviço de 60 dias após o protocolo, se não for atendido
dentro desse prazo, o Subprefeito ou Secretário poderão ser penalizados com uma multa. Diz que o
Executivo além de  ampliar  esses  serviços,  está  fazendo um esforço  muito  grande para  que os
produtores sejam atendidos dentro do prazo, para que o serviço seja melhorado e seja prestado aos
produtores um serviço de qualidade. Acredita que são modificações importantes. Comenta que esse
Plano de Estímulo, surgiu em 2002, um PL importante que auxiliou em muito o Município, e agora,
em 2015, os Vereadores tem a oportunidade de fortalecer ainda mais essa proposta. Diz que são
descontos que fazem muita falta para o pessoal do interior, pois sabem das dificuldades que eles
tem. É uma proposta de ampliação. Aparte Vereador Denir J. Gedoz: Comenta sobre os Correios,
que é um serviço que não tem nada a ver com o Município,  mas vai  acabar sobrando para o
Município arcar, assim como em outros casos. Diz que o Governo Federal tem que fazer sua parte.
Quanto ao PL nº 02/2015, diz que é excelente para a agricultura, e irá beneficiar muitos produtores,
porém,  acredita  que  a  penalização  aos  servidores  tenha  que  ter  um  regramento,  porque  tem
questões de máquinas estragadas, mau tempo, e a culpa não vai ser do servidor que não conseguiu
fazer  o  serviço.  Comenta  que  criar  uma  Lei  que  só  vai  gerar  polêmica  e  mais  trabalho  pro
Município, vai ser mais um servidor trabalhando para poder julgar coisas que não vão acontecer
nada. Vê que tem que haver uma alteração nesse quesito. Aparte Vereador Valmir Danieli: Com
relação aos Correios, comenta que irá passar o recebido das agências, os 30 Municípios da região
que tem convênio com as Prefeituras. Diz que não vê como uma atribuição a mais do Município,
pois os Correios repassam um salário mínimo e meio para quem se disponibilizar a fazer o serviço,
então o ente público apenas é um repassador. Se institui uma agência em um posto comunitário
com CNPJ como era feito, convênio com a Prefeitura e com os Correios, como era feito. Ressalta
que não é tão difícil e que a finalidade do Executivo é também em atender as comunidades do
interior.  Sobre o  PL nº 02/2015, diz que veio em boa hora e que a preocupação do Líder de
Governo é importante, porque não tem como penalizar quem trabalha na atividade primária, pois,
dependem do tempo,  de safra,  é  muito relativo.  Comenta que se é  para criar  uma Lei  que dê
polêmica e colocar servidor contra o agricultor, ou até mesmo contra o próprio Prefeito, não é de
bom  agrado.  Faz  coro  ao  Vereador  Denir.  Vereador  Rafael  Dalcin:  Comenta  que  o  Poder
Executivo está aberto ao debate nessa questão do Plano de Estímulo, também a ouvir sugestão dos
colegas Vereadores. Diz que o Governo não quer voltar para uma época em que o agricultor ficava
com protocolo na mão 180 dias, 1 ano e não recebia o serviço, por isso quer colocar um prazo para
que o serviço seja realmente realizado e que o Secretário e Subprefeito possam fiscalizar e tentar
cumprir  essa  meta.  Sobre  o  convênio  com os  Correios,  comenta  que  na  reunião  que  tiveram
juntamente com o Poder Executivo e Legislativo, ficou claro que os Correios não aceitam mais
fazer  o  convênio  com empresas  terceirizadas  como era  feito,  pois,  tem que  fazer  com órgãos
públicos. Diz que existe a necessidade do Executivo, no caso, concursar uma pessoa para fazer essa
distribuição e que isso o Executivo não aceita. Se fosse terceirizado como era, o serviço não teria
parado.  Ressalta  que  no  momento  em que  os  Correios  recuarem e  aceitarem fazer  de  forma
terceirizada, o problema será resolvido.  Aparte Vereador Ari O. Battisti:  Diz que já sabem seu
posicionamento em relação aos Correios, acha que deveriam pressioná-los para que o atendimento
à população seja eficaz. Comenta que muitas pessoas que moram no interior vêm para os Correios
buscar suas correspondências que às vezes nem chegaram ainda. Quanto ao Programa de Estímulo,
acredita que tem muita coisa boa, mas destaca que foi esquecido um setor importante, o incentivo
às  Oliveiras.  Vereador  Rafael  Dalcin:  Diz  que  conforme  consta  no  PL nº  02/2015,  para  a
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olivicultura foi previsto um aumento de 40% para 70% no desconto do valor das horas/máquina.
Atenta aos benefícios e adequações desse PL. Acredita que ao aprovar esse projeto, a Casa estará
dando um passo importante para o fortalecimento da atividade rural de Carlos Barbosa. Comenta
sobre o debate que está tendo há vários anos na região quanto a implantação de um campus da
Universidade Federal na Serra Gaúcha, o debate é sobre a área, localização e agora nessa última
semana a AMESNE aprovou o encaminhamento para que esse campus seja construído em uma área
no Vale dos Vinhedos, que pertence a Garibaldi, o que seria excelente para a região. Entende que os
Vereadores, como Câmara de Vereadores, precisam manifestar uma posição de apoio a essa decisão
tomada,  pois  existe  uma briga  entre  Municípios  pois  todos  querem esse  campus.  Deixa  como
sugestão  a  elaboração  de  uma Moção de  Apoio  a  esta  decisão.   O  Presidente  David  Bampi
convoca todos a participarem da próxima Sessão Ordinária, dia 02 de março, segunda-feira,  às
18h30min, no Plenário Evaldo Loose da Câmara de Vereadores. Agradece a presença de todos
declarando encerrados os trabalhos da presente sessão.
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